

ABSTRAK

Muhammad Fikri Sonhaji, 1830410013, Implementasi Hadis Toleransi Dalam Mewujudkan Nilai Moderasi Beragama (Kajian Living Hadis Di Desa Margolinduk Kecamatan Bonang Kabupaten Demak). Skripsi : Program Sudi Ilmu Hadis Fakultas Ushuluddin, IAIN Kudus 2023.

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Untuk mengetahui pemahaman masyarakat Desa Margolinduk tentang hadis toleransi. (2) Untuk mengetahui bentuk toleransi beragama kaum minoritas Syiah dan mayoritas Nahdhiyin (NU) di Desa Margolinduk Bonang Demak. (3) Untuk mengetahui implikasi toleransi bagi kerukunan beragama kaum minoritas Syiah dan mayoritas Nahdhiyin di Desa Margolinduk Bonang Demak. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan yang berbentuk kualitatif. Data diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan yang menjadi sumber dalam penelitian ini adalah tokoh Syi'ah dan NU.

Data penelitian yang terkumpul kemudian dianalisis dengan teknik analisis data melalui tahapan mereduksi, menyajikan dan menyimpulkan data. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Masyarakat Desa Margolinduk memahami hadis toleransi memiliki kandungan untuk saling bersikap toleran seperti yang sudah dicontohkan Rasulullah Saw, dalam mengajarkan kepada para sahabat-sahabat nya dan mengamalkan secara tepat dengan apa yang sudah diajarkan oleh Rasulullah Saw, terciptalah sikap lapang dada dan saling menerima perbedaan serta keharmonisan yang sangat baik. (2) Bentuk toleransi beragama kaum minoritas Syiah dan mayoritas Nahdhiyin di Desa Margolinduk Bonang Demak dilakukan dengan saling menghargai perbedaan yang ada dengan mengedepankan persamaan. (3) Implikasi toleransi bagi kerukunan beragama kaum minoritas Syiah dan mayoritas Nahdhiyin di Desa Margolinduk Bonang Demak yaitu terwujudnya kerukunan antar kaum yang penuh kasih sayang dan persaudaraan berdasarkan ukhuwah Islamiyah, sehingga tidak ada lagi perbedaan tersebut menjadi pertikaian namun menjadi rahmat bagi semua umat.

Kata Kunci : *Implementasi, Hadis Toleransi, Toleransi Beragama.*